

# Landkreis Vorpommern-Rügen

## 4. Wahlperiode

### Antrag

Einreicher:

**Kreistagsfraktionen BVR/FW/FR, Bürger für Stralsund/FDP/BkW,  
CDU+:**

Vorlagen Nr.:

**A/4/0005**

Status: öffentlich

Gremium	Zuständigkeit	Sitzungstermin
Kreistag Vorpommern-Rügen	Entscheidung	14.10.2024

**Antrag der Kreistagsfraktionen Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler/Für Rügen,  
Bürger für Stralsund/FDP/BkW, CDU+: "Erhalt der Fährlinie Sassnitz-Trelleborg"**

#### Beschlussvorschlag:

Der Kreistag Vorpommern-Rügen beschließt:

1. Die Mitglieder des Kreistages sprechen sich nachdrücklich für die Wiedereinrichtung einer Fährlinie von Saßnitz nach Trelleborg aus. Die traditionelle Königslinie muss sowohl für die Insel Rügen als auch für die gesamte Region Vorpommern als bedeutende Verkehrsinfrastruktur unbedingt erhalten bleiben.
2. Der Landrat wird beauftragt, sich hierfür zu engagieren und gemeinsam mit der Landesregierung und der Gemeinde Saßnitz nach entsprechenden Möglichkeiten zu suchen.

#### Begründung:

Die Wiedereinrichtung der Fährverbindung Saßnitz-Trelleborg ist entscheidend für die zukünftige wirtschaftliche und touristische Entwicklung der Region Vorpommern-Rügen.

Wirtschaftlich bietet die Königslinie eine zukunftsweisende Möglichkeit, die Region wieder besser an den skandinavischen Markt anzubinden. Eine direkte Verbindung zu Schweden stärkt die Handelsbeziehungen und erhöht die Attraktivität für internationale Investitionen. Dies sichert langfristig Arbeitsplätze und fördert den wirtschaftlichen Aufschwung in einer globalisierten Welt.

Touristisch ist eine Wiederaufnahme der Fährlinie von großer Bedeutung, um die Insel Rügen auch zukünftig als attraktives Reiseziel für skandinavische Touristen zu positionieren. Eine stärkere Anbindung an den nordischen Raum wird den Tourismus beleben und so nachhaltige Einnahmequellen für die lokale Wirtschaft schaffen.

Verkehrspolitisch bietet die Königslinie eine umweltfreundliche Alternative zum Straßenverkehr, die in Zeiten des Klimawandels zunehmend an Bedeutung gewinnt. Die direkte Fährverbindung

kann helfen, den Verkehr auf den Straßen zu reduzieren und so einen wichtigen Beitrag zur nachhaltigen Mobilität leisten.

Eine zukunftsorientierte Verkehrsinfrastruktur wie die Königslinie ist daher unerlässlich, um die Region Vorpommern-Rügen wettbewerbsfähig, attraktiv und nachhaltig zu gestalten.

gez. Mathias Löttge  
Fraktionsvorsitzender  
Kreistagsfraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler/Für Rügen

gez. Gerd Scharmberg  
Fraktionsvorsitzender  
Kreistagsfraktion Bürger für Stralsund, FDP/BKW

gez. Benjamin Heinke  
Fraktionsvorsitzender  
Kreistagsfraktion CDU+